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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
AM: EL IEEQ DEFINE AL PRIMER CANDIDATO INDEPENDIENTE 
Por Marco Estrada 
El Consejo Distrital I del IEEQ anunció que solamente un aspirante a candidato independiente para la alcaldía 
capitalina obtuvo el registro, luego de que los otros cuatro interesados no consiguieran 2 por ciento de respaldo 
ciudadano. Hoy se anunciará quién competirá por el resto de los distritos. Luis Gabriel Osejo recibió su constancia 
y podrá participar en el proceso electoral. Octavio Ontiveros presentó una impugnación ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, por considerar que el tiempo no fue suficiente. María Guadalupe Díaz Reséndiz 
y Ricardo Andrade Becerra no obtuvieron el respaldo requerido; y Francisco Elizondo Vizcaya, miembro de la 
SSPM de Querétaro, renunció al final de la precampaña. Roberto Martínez, presidente del Consejo Distrital, refirió 
que se negó el registro como aspirante a los tres interesados que terminaron la precampaña, por no alcanzar las 
más de 14 mil firmas de respaldo ciudadano que requerían. “No alcanzaron el porcentaje de apoyo ciudadano que 
requerían para el registro de la presidencia municipal. En este momento se les entrega la notificación a las 
personas que no pudieron alcanzar la nominación y a la persona que sí pudo alcanzar”, manifestó Martínez. En esta 
sesión se notificó a Alicia Colchado, aspirante a la diputación local por el primer distrito, que no alcanzó las firmas 
necesarias para ser candidata. Mientras que Carlos Soto Sánchez, quien aspiraba al mismo cargo, renunció antes de 
terminar la precampaña. El Consejo Distrital I del IEEQ anunció que solamente un aspirante a candidato 
independiente para la alcaldía capitalina obtuvo el registro, luego de que los otros cuatro interesados no 
consiguieran 2 por ciento de respaldo ciudadano. Hoy se anunciará quién competirá por el resto de los distritos. 
(AM principal) 
 
MARCOS SE DESVIRTUÓ: OSEJO 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
“Si los políticos ‘tradicionales’ estuvieran haciendo bien su trabajo, yo no estaría aquí”, dice Luis Gabriel Osejo, 
abogado de profesión, periodista de oficio y empresario de medios, quien ayer se convirtió en el primer candidato 
independiente a la Presidencia Municipal de Querétaro. Después de que el IEEQ, dictaminó procedente su 
candidatura, habló con este reportero sobre su propuesta, las ciclovías, Marcos Aguilar  y sus rivales. ¿Qué 
diferencia puede haber entre un candidato tradicional y en este caso uno independiente? Entrevista. Primero la 
forma en que somos elegidos o designados. En un partido político, quien busca ser candidato solo requiere de una 
firma: la del jefe político que puede ser su amigo, familiar, compadre, etc. – ¿Qué opinas de quienes serán tus 
rivales? – Mira yo me senté con ellos desde que decidí buscar la candidatura. Con todos, hasta con los que no 
quedaron. Era muy importante porque creo que nuestro municipio no va a salir adelante, no vamos a poder 
resolver los graves problemas que tenemos sin una reconciliación y ésta no va a ocurrir si nos peleamos y 
dividimos a la sociedad. – ¿Nava? – Le va a pesar mucho la imagen de la actual administración municipal. Al final de 
cuentas su partido es el que gobierna el municipio y tendrá que responder por los problemas de seguridad, de 
movilidad, de basura, etcétera. No lo veo desmarcándose de las concesiones o de las ciclopistas de a millón de 
pesos por kilómetro o de los semáforos.  Será un candidato limitado. – ¿El gobernador? – Es un buen hombre pero 
enfrentará la campaña con un partido dividido, sin rumbo y creo que hasta sin dirigente real. Además de que las 
decisiones que él pudiera criticarle a la actual administración, fueron aprobadas en su totalidad por regidores de 
su propio partido. (PA 1 y 8) 
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CONSIGUE “BANANAS” REGISTRO EN EL MARQUÉS 
Por Rubén Pacheco 
La tarde de este martes, el aspirante a candidatos independientes para la alcaldía de El Marqués, Juan Aristeo 
Ramírez Velázquez, obtuvo la validación de los apoyos ciudadanos por parte del Consejos Distrital del IEEQ. En 
entrevista, el aspirante dijo “Ya salimos avante, esto quiere decir que todavía no soy candidato, soy aspirante 
todavía hasta el día 26 de marzo. El día 26 de marzo será un proceso que se llama la fiscalización, ese día sería el 
dictamen último de parte del INE y por conducto del IEEQ”. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 
REDISTRITACIÓN 
 
VOTACIÓN PRESIDENCIAL AUMENTA PARTICIPACIÓN: EGUIARTE 
De acuerdo con el comportamiento histórico del electorado en el estado de Querétaro, cuando está en juego la 
elección del Presidente de la República la afluencia de votantes aumenta, así lo dio a conocer el consejero del IEEQ 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles. El IEEQ desde 1997 cuando el órgano realizó la primera elección, la participación 
fue de 67.9 por ciento; para el año 2000 fue de 68.69 por ciento; en el 2003 fue de 57.33 por ciento; en el 2006 de 
62.54 por ciento; en el 2009 fue de 59.19 por ciento; en el 2012 de 66.15 por ciento y para el último proceso 
electoral fue de 57.2 por ciento. Con ello se puede inferir que la participación electoral aumenta en un 5 por ciento 
cuando está en juego la elección de Presidente de la República. Esto a pesar de que el IEEQ se rserva el derecho a 
estimar la participación ciudadana en el presente proceso electoral. Y es que de los 15 distritos electorales que 
componen el estado de Querétaro, el segundo es el que menos participación obtuvo, al menos en el 2015, aunque 
con el reacomodo de los distritos se espera que el comportamiento cambie de manera positiva. “Tuvimos en el 
proceso pasado un promedio de 57 por ciento de votación. Hay que considerar que en esta afluencia de votantes se 
modifica en función de la elección de Presidente de la República, cuando hay elección presidencial llama mucho al 
voto y sube un poco más del 60 por ciento. Querétaro es un estado que tiene una votación bastante positiva”. De 
igual forma aceptó que en el presente proceso electoral entrarán en juego los candidatos independientes, lo que 
podría ser un factor para animar el voto de quienes se resistían a acudir a las urnas. “Se otorga la posibilidad a 
algunos de los independientes y esperar en el mes de abril que se lleven a cabo los registros, que también caerá en 
esos registros una resolución, hasta ese momento, el 20 de abril los consejos deben resolver si se aprueban o no los 
registros de candidatos y hasta ese momento podremos decir si tenemos candidatos independientes ya 
registrados”. Y es que además, desde el año pasado se integraron al instituto local dos partidos, Querétaro 
Independiente y Convergencia Querétaro, mientras que el Partido Humanista perdió el registro. (N ¿QUIÉN SIGUE? 
3)    
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EL DISTRITO II EL DE MAYOR ABSTENCIÓN 
Hasta antes de la redistritación en el estado de Querétaro, el INE decidió reducir la lista de electores en el Distrito 
II, además el número de secciones pasó de 106 a 66. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
IQM CAPACITARÁ EN PERSPECTIVA DE GÉNERO A FUNCIONARIAS TRAS ELECCIONES 
 Paulina Rosales 
Los institutos municipales de la mujer deberán fortalecer la perspectiva de género para lograr incrementar su 
participación en este proceso electoral, consideró Valeria Guerrero, directora del IQM, quien informó que una vez 
concluidas las elecciones de este 2018 se otorgarán capacitaciones a quienes resulten electas para ocupar cargos 
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en el servicio público. En entrevista, Guerrero explicó que el objetivo de estas capacitaciones es lograr que las 
mujeres cuenten con más herramientas dentro de los partidos políticos. En este sentido, afirmó que las diferentes 
fuerzas políticas deberán fortalecer la participación de sus militantes. (ADN) 
 
FORO ELECTORAL EN LA UAQ 
Por  Dolores Martínez 
Con el propósito de generar mayor información sobre el proceso electoral, se llevó a cabo un foro en la licenciatura 
de Comunicación y Periodismo de la UAQ, donde se abordaron temáticas sobre la democracia, los tipos de 
representación, análisis de las propuestas de los candidatos y las candidatas independientes a estudiantes de 
distintas carreras. (ESSJR 4) 
 
VEDA ELECTORAL RETRASARÁ PROCESO DE ADOPCIÓN DE INFANTES EN QUERÉTARO 
Debido al proceso electoral que se vivirá los próximos meses en el estado de Querétaro se verá afectado el periodo 
de adopción en el DIF Estatal, por lo que será hasta el 2 de julio cuando se lleve a cabo la entrega de fichas, indicó el 
director de la dependencia Juan Pablo Rangel. Dijo que a fin de evitar caer en alguna sanción por la Ley Electoral, 
se pospondrá un mes el periodo que se tiene para lanzar la convocatoria para la adopción de infantes. (ADN) 
 
INICIA BÚSQUEDA DE FUNCIONARIOS DE CASILLA 
Por Rosalía Nieves Rosas 
El vocal del INE en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunés Gómez, dio a conocer que 132 supervisores electorales y 
capacitadores asistentes electorales rendirán proceso y se dará banderazo de salida este miércoles para iniciar con 
los primeros trabajos de búsqueda de ciudadanos que conformarán las mesas directivas de casilla. (ESSJR 3) 
 
SERÁ EL 16 DE ABRIL FECHA LÍMITE PARA RECOGER CREDENCIAL DE ELECTOR 
Por Diego Armando Rivera 
La “fecha fatal” para recoger cualquier credencial para votar que se haya solicitado hasta el 28 de febrero, es el 16 
de abril, informó el Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE, Domingo Baustista Durán. (N 
¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 
ARROYO SECO, POBREZA Y MIGRACIÓN 
En el municipio de Arroyo Seco el PRI ha ganado la mayoría de las elecciones, pues solo en el periodo 2009-212 y 
en el actual, 2015-2018, entregaron el poder al PAN, pues en esos lapsos, gobernador los panistas Ángel Atanacio 
Torres y Maria Dionicia Loredo, respectivamente. (N ¿Quién sigue? 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
NIEGA PANCHO DOMÍNGUEZ SER AUTOR DE FILTRACIÓN SOBRE OPERACIONES INMOBILIARIAS DE ANAYA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién negó que él fue quien autorizó la publicación sobre las operaciones 
inmobiliarias de Ricardo Anaya Cortés, candidato presidencial de la coalición por México al Frente, y de su familia 
en un medio de circulación nacional. Además negó que esté distanciado del candidato presidencial, como se 
mencionó en una columna de un medio nacional, a lo que el mandatario enfatizó que “Ricardo Anaya es mi 
candidato”. Asimismo dio a conocer que Ricardo Anaya ya identificó a las personas que filtraron dicha información 
a los medios de comunicación, por lo que él sugirió que interpusiera un denuncia. (CI, Q, EFB, N 1, ¿Quien sigue? 1) 
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FUEGO AMIGO - TURISMO POLÍTICO 
Dame una P, dame una A, dame una N.Ha sido muy comentado que a las letras con el nombre del municipio 
serrano le tumbaron tres para, supuestamente, recordar qué partido gobierna ahí, en pleno periodo de 
intercampañas. El Ayuntamiento se deslindó de la acción, pero el hecho no pasó inadvertido. (PA 1) 
 
SI PGR TIENE PRUEBAS, YA QUE LAS SAQUE: FDS 
Por Luz María Barrero 
Las investigaciones de la PGR en contra de empresarios que se vinculan al candidato Ricardo Anaya Cortés deben 
de esclarecerse, y determinar si existieron o no responsabilidades contra los presuntos implicados en el delito de 
triangulación de recursos, específicamente contra el empresario Manuel Barreiro. Urgió a las autoridades a sacar 
las pruebas que se tengan o a dejar definitivamente a los candidatos que contenderán en las elecciones que 
arrancan en abril, es decir, poco menos de 25 días. Refirió que estas “investigaciones de ‘dimes’ y ‘diretes” 
desestabilizan a los aspirantes a la presidencia de la República y quitan el ojo de lo importante: las propuestas 
políticas. (CQRO 6) 
 
“ANAYA ES MI CANDIDATO A LA PRESIDENCIA”, RATIFICA FDS 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez reiteró que su candidato para la Presidencia de la República es Ricardo Anaya 
Cortés y negó la versión que lo señala como responsable de las filtraciones en el caso de presunto lavado de dinero 
en contra del candidato del Frente Ciudadano por México. (N 1) 
 
PRI 
 
“PISO PAREJO” PIDE ABIGAIL A SU PARTIDO 
Por Diego Armando Rivera 
El reto ahora es vigilar que las candidatas tengan el “mismo piso” que los candidatos, aseguró Abigail Arredondo 
Ramos, Presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) del estado de Querétaro. (N ¿QUIÉN 
SIGUE? 3) 
 
PRD 
 
RESOLUCIONES CONTINÚAN EN ESPERA 
Por Marco Estrada 
Pese a que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ordenó a la Comisión Nacional Jurisdiccional del PRD que 
apresure la resolución en torno a la “verdadera” dirigencia estatal, el actual presidente Adolfo Camacho aseguró 
que este proceso aún puede demorar, por las implicaciones que conlleva dicho pronunciamiento. El pasado 
viernes, la autoridad electoral ordenó a la Comisión Nacional Jurisdiccional del PRD que en el plazo de cinco días 
naturales a partir de la notificación de la sentencia, resuelva lo que en derecho proceda. (AM 2) 
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PVEM 
 
DEFINIRÁ EL VERDE CANDIDATURAS AL CONGRESO 
El regidor del ayuntamiento de Tequisquiapan Christian Orihuela Gómez, señaló que el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) definirá, en 10 días, quienes habrán de representarlo como candidatos a las diputaciones locales; 
dijo que hay buen entendimiento con el organismo político para él pueda ser abanderado por el distrito XI que 
incluye Colón y Tequisquiapan. (PA 6) 
 
MORENA 
 
EXPRIISTAS PREFIEREN A MORENA: CARLOS PEÑAFIEL 
Por Marco Estrada 
Morena no se roba a los militantes de otros partidos, como afirmó el presidente del Instituto Reyes Heroles del PRI, 
Paul Ospital. De acuerdo con el dirigente estatal Carlos Peñafiel, los priistas que “aún tienen conciencia social” 
saben que el partido de izquierda es su mejor opción. Para el morenista, los militantes que deciden salir del PRI o 
del PAN son ciudadanos responsables, porque optan por distanciarse de dichos partidos que están “hundidos en la 
corrupción” y fomentan un modelo económico “obsoleto”. En lo que respecta al PRI de Querétaro, Carlos Peñafiel 
lo nombró como “un hombre muerto caminante”, pues aseguró que en las próximas elecciones locales no tendrá 
mayor peso. (AM 2) 
 
MORENA AÚN ANALIZA PERFILES PARA ALCALDÍA  
Por Irán Hernández 
El dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel, destacó que en el municipio de Corregidora se analizan dos periles: 
el de Gabriela Moreno, líder del PT en el estado, y de Guadalupe Trejo, de Morena. Además, señaló que el expanista 
Jorge Lomelı́ fue electo como preferido para candidato a la alcaldía de El Marqués y para la candidatura de la 
capital el preferido es Adolfo Ríos, el exfutbolista dirigente del PES, quien consideró que contará con el respaldo 
del PT, según sondeos ciudadanos. (CQ 10) 
 
EN LA SIERRA MORENA DETECTA COMPORTAMIENTO ATÍPICO 
Por Diego Rivera 
900 casillas ubicadas en el semidesierto y la sierra gorda muestran un comportamiento atípico, pues a pesar de 
que son de difícil acceso para los habitantes o de contar con una población altamente migrante muestran 
votaciones de hasta 90%, cuando el promedio estatal apenas supera el 50% de anunció el presidente del Comité 
Directivo Estatal del Morena, Carlos Peñafiel, quien indicó que en esos puntos podría estarse dando un fraude 
elector. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SÓLO EN UNIDAD GANARÁ UN INDEPENDIENTE: RÍOS 
Por Alejandro Suárez 
El aspirante presidencial por la vía independiente, Armando Ríos Piter, dejó claro que no aceptaba sus 
aspiraciones, a pesar de que Margarita Zavala y Jaime Rodríguez Calderón, "El Bronco", un acuerdo para lograr una 
candidatura de unidad. (DQ principal) 
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N: MEJORAN PLANTA 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién puso en marcha el Tren II de la Planta de Tratamiento de Aguas 
Residuales Sur, ubicada en El Pueblito, con beneficio para más de 370 mil habitantes de los municipios de 
Corregidora y Querétaro. (N principal) 
 
CQ: ARMAN PROTOCOLO CONTRA VIOLENCIA 
Por Gaby Hernández 
La Universidad Autónoma de Querétaro desarrolla un plan maestro para prevenir y atender los casos de 
agresiones de género. (CQ principal) 
 
PA: AÚN NO APRUEBA INAH PROYECTO EN LOS ARCOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
A pesar del avance en las obras subterráneas del futuro desarrollo hotelero, comercial y habitacional denominado 
Barrio Santiago, frente al monumental Acueducto de Querétaro, aún no se ha autorizado el proyecto de 
construcción, informó la delegada del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Rosa Estela Reyes. (PA 
principal) 
 
EUQ: AGONIZA ENTEQUIS LA PRESA EL CENTENARIO 
Por Amílcar Salazar 
Con sus 108 años a cuestas, vive entre la enfermedad y el desamparo. Ningún especialista la visita, mientras que 
sus vecinos la evaden, apurando el paso o cubriéndose la nariz. Sólo algunos patos, aves que poseen cierta 
resistencia a la contaminación industrial y a las parasitosis, se sumergen en sus aguas. (EUQ principal) 
 
CQRO: NO ES POSIBLE OTORGAR SUBSIDIOS A QROBBÚS: GOBERNADOR 
No es posible otorgar un subsidio a los concesionarios de Qrobús, toda vez que se trata de una empresa privada; 
sin embargo, Gobierno del Estado podría ofrecer otro tipo de apoyos. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLAMA FDS A HACER USO RESPONSABLE DE LOS MECANISMOS DE BÚSQUEDA TRAS LOCALIZACIÓN DE 
MAYRA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo un llamado a hacer uso correcto de los mecanismos de búsqueda 
de seguridad, ello ante la localización de Mayra Dávila estudiante de la UAQ el pasado fin de semana tras 
permanecer como desaparecida desde el pasado 23 de febrero. Asimismo consideró como irresponsable el actuar 
de la joven, no obstante se reservó opinar sobre el conflicto de la estudiante y sus familiares. Destacó que 
afortunadamente la joven se encuentra bien, aunque lamentó que nuevamente se activó el protocolo Alba para 
búsqueda de mujeres desaparecidas y se convocó a una movilización estudiantil, cuando la joven desapareció por 
su propia voluntad, sin avisar a su familia. (CI, Q, RO, N 2)  
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SALARIO DE MUJERES ES 70 POR CIENTO MENOR QUE EL DE HOMBRES’  
Por Ana Spíndola 
En México, el salario promedio de las mujeres es 70 por ciento de lo que ganan los hombres, es decir, por cada 100 
pesos que recibe un trabajador varón, una trabajadora obtiene 30 pesos menos. Así lo informó la investigadora de 
la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Marta Torres Falcón, quien enfatizó que ningún país en el mundo 
le paga lo mismo a hombres y mujeres. Durante la conferencia ‘Discriminación estructural: La situación de las 
mujeres en México’, impartida en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la investigadora señaló que, de 
acuerdo con los informes generados por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, en todo el mundo 
todavía existen brechas salariales e Islandia es donde esta diferencia es menor, ya que el salario de las mujeres es 
el 87 por ciento del de los hombres. (AM 9) 
 
QUE NO DARÁN ESPACIOS PARA ESPECULAR SOBRE EL CASO MAYRA 
Por Iris Mayumi 
Tras la localización de Mayra Alejandra Dávila Alvarado, la alumna de la Facultad de Ciencias POlíticas y Sociales 
de la UAQ, la directora de dicha unidad academica Marcela Avila Eggleton, agradeció a las autoridades la 
transparencia y el proceso limpio que se siguió en el caso, al tiempo que dijo no darán espacio a especulaciones 
respecto al tema. (DQ 6) 
 
FCPS PLANEA PREVENIR LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Alma Córdova 
La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UAQ pretende implementar un protocolo para prevenir y 
atender casos de violencia de género de manera interna, sin embargo, no se descarta que el esquema pueda 
replicarse en otras facultades, manifestó la directora de la unidad académica, Marcela Ávila Eggleton. La 
catedrática visitó el campus San Juan del Río de la UAQ donde impartió una conferencia respecto al sistema 
electoral mexicano. Marcela Ávila explicó que se encuentran en el desarrollo de un proyecto de protocolo, el cual 
es coordinado por la doctora Zulema García Falconi. (EUQ 1) 
 
CONFÍAN DESTRABAR CONFLICTO DE SUPAUAQ. 
Por Iris Mayumi 
Este mes será crucial para destrabar la cuestión sindical, aseveró el abogado general de la UAQ, Gerardo Pérez 
Alvarado, quien dijo desconocer la existencia de un emplazamiento para el 1 de mayo por violaciones al contrato 
colectivo de trabajo del Supauaq, el cual fue informado por el dirigente del organismo. (DQ 10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
CARLOS LOZANO NUEVO DELEGADO DEL CEN DEL PRI. Nos comentan que se avecinan cambios en el PRI local. 
Cleominio Zoreda Novelo dejará de ser el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en los siguientes días. Su 
lugar, nos cuentan, será ocupado por Carlos Lozano de la Torre, quien se desempeñó como gobernador de 
Aguascalientes entre 2010 y 2016. Uno de los puntos, nos dicen, en los que tendrá que trabajar don Carlos es la 
división interna que enfrenta actualmente este partido en Querétaro, que encabeza Juan José Ruiz. CRISTALAZOS 
AFECTAN A LOS EMPLEADOS DEL PODER LEGISLATIVO. Nos dicen que los cristalazos a los coches van en 
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aumento en la colonia Centro Sur, principalmente en la zona donde están asentadas diversas oficinas de entidades 
públicas y empresas privadas. Lo curioso del caso, nos comentan, es que los ladrones no perdonan ni a los 
diputados, pues personal que trabaja con ellos, y también ciudadanos que acuden a visitarlos, son las principales 
víctimas de los robos. Estos ilícitos, nos dicen, se dan en un terreno baldío que se acondicionó como 
estacionamiento gratuito, junto al edificio del Poder Legislativo, que paradójicamente tiene en la puerta principal 
una caseta de vigilancia. TRISTE DESPEDIDA. Nos cuentan que la madre de la queretana Inés Sainz falleció el día 
de ayer. La conductora de programas deportivos en la televisión, nos dicen, dio la triste noticia al despedirse de su 
mamá a través de su cuenta de Twitter. “Dios decidió que era el momento de que mi amada Mami, Juanis por fin 
gozará de su gloria. ¡Te extrañaré tanto, tanto!”, se lee en el mensaje de Inés que compartió la tarde de ayer 
miércoles en dicha red social. ¡Descanse en paz! (EUQ 2) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
MARCOS AGUILAR CONTRA PANCHO DOMÍNGUEZ. Dicen los clásicos que en política percepción es realidad, en 
ese tenor todo indica el señor Marcos Aguilar una vez que sintió “seguras” las posiciones para él y sus aliados entró 
una vez más en la dinámica de medir fuerzas con el gobernador del estado; le cuento por qué. Resulta que el 
Tlatoani del Cimatario , su acomplejado secretario de gobierno y él ya conocido y multi mencionado cibersicario y 
ahora omiso de la fiscalía Carlos Silva; han emprendido una estrategia poco ortodoxa vs todo lo que huela a Pancho 
Domínguez que van desde el bloqueo de trámites a quienes “presumen” tienen amistad con los ocupantes de las 
oficinas de 5 mayo hasta presionar a todo aquel panista que tenga entre sus planes apoyar candidatos emanados 
del grupo del gobernador siendo los primeros caídos  el delegado de Epigmenio González quien luego de aparecer 
en fotos con Luis Bernardo Nava y Agustín Dorantes le invitaron a presentar renuncia por “motivos personales” y 
la secretaria técnica de la secretaría de gestión delegacional quien luego de ser una férrea defensora del 
“Aguilarato” hizo públicas sus intenciones de apoyar a Nava, situación que despertó la furia de su jefe quien la 
mandó a la congeladora o mejor dicho a comer carnitas a Santa Rosa Jáuregui, era eso o la renuncia . Por otro lado 
cada día es más evidente que los ataques y campaña de desprestigio vs Luis Bernardo Nava Guerrero tienen 
nombre, apellido y hasta firma pues es el mismo “modus operandi” de cierta “Lengua” que en casi tres años no ha 
logrado evolucionar su actuar ramplón, es claro que al menos y por el momento  Luis Bernardo Nava , Mauricio 
Kuri , Agustin Dorantes y Tania Palacios tendrán que cuidarse del “fuego amigo” que sale del Centro Cívico  
“manque lo nieguen” . -A petición de parte. Resulta increíble que colonias de la delegación centro histórico sigan 
sufriendo problemas que parecían cosas del pasado, así indican las mantas que aparecieron en la colonia Casa 
Blanca vs la administración municipal  acusando omisiones a sus denuncias de  fallas en la recolección de basura, 
seguridad  y vigilancia así como falta de infraestructura urbana. -A título personal. Del caso Mayra debemos 
rescatar, que tenemos “salud”… Como siempre la mejor opinión es la de usted, y recuerde “No me crea a mi créale a 
sus ojos”. (PA) 
 
Fuente de El Marqués 
Por Juan Antonio del Agua 
DE SANGRE AZUL. Una queretana, PATRICIA ESPINOSA, ex presidenta nacional del INMUJERES,  ha sido sumada 
al consejo político y a la campaña de MARGARITA ZAVALA, candidata independiente a la Presidencia de la 
República, junto con varios ex gobernadores panistas. La ex primera dama del país dará la pelea con distinguidos 
militantes de su anterior partido.  Va con todo. Agua fría y PAN caliente nunca hicieron buen vientre. (PA 1) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio el de la Cruz 
MINTIÓ. Que siempre sí quiere candidatura, y además plurinominal regalo de la dirigencia nacional del PRI, la 
diputada María Alemán que había “renunciado” a las nominaciones. CABEZA. Acabó con las especulaciones el PAN 
nacional y le dio a Mauricio Kuri su prueba de confianza ratificándolo como uno en la fórmula al Senado, con 
Lupita Murguía en dos. ¡ Ah, bueno! AGUAS. El independiente Toño Mejía tiene chance de ganar la alcaldía de 
Tequis sobre el bipolar Orihuela y el descafeinado Magaña. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q. MENTIRAS 
Por Adán Olvera 
Debería de ser castigado de manera ejemplar el mentir a las autoridades y que estas a su vez distraigan recursos 
materiales, económicos y humanos en casos como por ejemplo llamar denunciando una falsa urgencia a un 
número de emergencia. Mentir en el caso de una supuesta desaparición, no localización o privación ilegal de la 
libertad de una persona; se distraen importantes recursos del estado y lo peor, en uno de los recientes casos es que 
se mortificó a una sociedad y casi se movilizan estudiantes y “activistas” para exigir la presencia de una no 
localizada argumentando falsas teorías que simplemente confunden a la sociedad y distraen autoridades, medios 
de comunicación y alimentan a legiones en redes sociales que arman todo tipo de conjeturas sin sentido. (…) De 
REBOTE. El tiempo les dio la razón y hoy el dirigente del PRI en Querétaro Juan José Ruiz, trabajará de la mano 
Carlos Lozano de la Torre, quien en breve será nombrado delegado especial del priismo y con quien Juan José 
mantiene, desde hace una década una excelente relación y es que el queretano colaboró a que Lozano, llegara a 
gobernar la tierra de la Feria de San Marcos. Hoy escribirán otra página a su historia al trabajar conjuntamente. 
(DQ 9) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Y sobre este mismo tema, Marcela Ávila Eggleton, la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 
UAQ emitió un pronunciamiento, en el que –en primer lugar- agradeció a las autoridades competentes “la 
transparencia y el proceso expedito sobre el paradero de nuestra compañera Mayra Alejandra Dávila Alvarado, 
estudiante de cuarto semestre de la licenciatura en Ciencia Política y Administración Pública, así como por la 
adecuada activación del Protocolo ALBA”. La académica agregó que esperan que “tanto el apoyo de la comunidad 
universitaria como los esfuerzos de la Fiscalía General de Querétaro se repliquen para atender los casos de 
desaparición de personas que continúan sin ser resueltos en la entidad”, y puntualizó: “Creemos firmemente en 
crear espacios seguros con personas sensibles a las experiencias de las demás, con lazos que nos permitan 
prevenir, atender y eliminar la violencia de género. Por este motivo no le daremos espacio a especulaciones o 
invasiones a la privacidad de nuestra compañera; el lenguaje y las acciones que estén encaminadas a herir a otro 
miembro de nuestra comunidad, van en contra de lo que esta universidad representa”. En el marco del ‘1er Foro 
Internacional (Cartografías sobre feminidades): Arte, violencia, corporalidades y autocuidado’, por el Día 
Internacional de las Mujeres que se conmemora mañana 8 de marzo, hoy -a las 12:00 horas- la periodista Lydia 
Cacho impartirá una conferencia en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ. Que el 22 de marzo será 
anunciado el tercer eje estructurante de Qrobús. Dicha etapa, que pasará por Avenida de la Luz, San José El Alto y 
Menchaca, será muy similar a las ya existentes en Avenida de la Luz y Constituyentes. Su tiempo de construcción 
será de un año, anticipó ayer el gobernador declaró Francisco Domínguez. Este día el Instituto Nacional Electoral 
(INE) tomará protesta a los supervisores y capacitadores asistentes electorales e iniciará de manera simultánea en 
los cinco consejos distritales de la entidad, la visita, notificación y capacitación electoral de los ciudadanos 
insaculados el domingo pasado. (CQRO 2) 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
RESPONDE PANCHO A LOS TRANSPORTISTAS. QROPOES: Sabino. Analizará mecanismos para apoyarlos. Carlos 
Lozano, nuevo delegado del PRI. Hoy celebra TSJEQ el Día del Juzgador. De locura la semaforización capitalina. 
Francisco Domínguez Servién respondió ayer a las quejas y demandas de los transportistas de Movil-Qrobús, 
encabezados por Francisco Zubieta, quienes le solicitaron diálogo para solucionar la operación deficitaria del 
transporte público metropolitano. Y sólo se advierten dos caminos: Apoyo para enfrentar las pérdidas o revisar las 
tarifas aprobadas en septiembre de 2015, todavía a en la administración anterior. Inqro, la agencia de noticias de 
Mauricio Villalón, nos informó que el Gobierno del Estado analiza mecanismos para apoyar a los prestadores del 
servicio de transporte público y garantizar la operación a los usuarios. Peeero… “el gobernador Francisco 
Domínguez aclaró que la ley prohíbe que se le entreguen recursos públicos a los empresarios”. O sea. ¿Estará 
pensando entonces en el incremento a tarifas? Lo dudo. Y es que, a querer o no, los políticos tienen puestos sus 
ojos en las elecciones del 1 de julio y ya nomás faltan 115 días. No se atrevió el entonces gobernador José Calzada a 
subirlas antes del proceso electoral anterior, cuando Pancho alentaba a los concesionarios a poner de patas al 
gobierno y vino haciéndolo, con la derrota a cuestas, en el último mes, presumiblemente ya en acuerdo con su 
sucesor. De allá para acá y tras desaprobar la fallida Red Q, esta administración echó a andar el sistema Qrobús, 
que –diría Silvio Rodríguez- no es lo mismo, pero es igual. Los usuarios se quejan de rutas mal planeadas y 
unidades insuficientes, pero también se quejan los no usuarios porque el carril confinado canceló los principales 
retornos de Avenida Constituyentes y, junto con lo de los semáforos “inteligentes”, complicó la movilidad y la vida 
de los queretanos. Habrá que ver cuáles son esos “mecanismos para apoyar a los prestadores del servicio de 
transporte público y garantizar la operación a los usuarios” que estaría considerando el gobernador. Con tal de que 
no pongan más patas para arriba a Querétaro. Ya con las ocurrencias de Marcos tenemos. Así de fácil, así de difícil. 
-LA CARAMBADA- Enfiestada. Que la abogada y activista Mayra Alejandra Dávila, desaparecida por más de una 
semana, “andaba de parranda” dijo ayer el gobernador Francisco Domínguez Servién, lamentando que haya 
distraído a la Fiscalía que debe estar ocupada en cosas realmente importantes. Mmm. -OÍDO EN EL 1810- Señal. 
Que el nombramiento de Carlos Lozano de la Torre, ex gobernador de Aguascalientes como delegado nacional del 
PRI, confirma de qué lado masca la iguana, habida cuenta de la relación personal del enviado y el también ex 
mandatario José Calzada Rovirosa. Por si había alguna duda. -¡PREEEPAREN!- Azules. Este jueves se efectuará la 
Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente Nacional del PAN en la Ciudad de México, para “ratificar las 
providencias”, afinar temas hacia el proceso electoral y ratificar las candidaturas locales, en donde –diiicen- puede 
haber sorpresas e importantes pronunciamientos de parte del abanderado presidencial Ricardo Anaya Cortés. 
Estaremos pendientes. -¡AAAPUNTEN!- Día del Juzgador. Con este motivo la presidenta del Tribunal Superior de 
Justicia, Consuelo Rosillo Garfias  ofrecerá hoy un desayuno a los 64 jueces y 13 magistrados del Poder Judicial de 
Querétaro en Juriquilla. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Imperdonable. Trayectos que antes se hacían en 10 minutos 
ahora pueden llevarse media hora o más, gracias a los famosos semáforos inteligentes que nos clavó Marcos 
Aguilar Vega y que costaron más de 200 millones de pesos. ¡Porca miseria! (PA 2)  
 
ASTERISCOS 
FILTRACIÓN. Francisco Domínguez reconoció su apoyo a Ricardo Anaya, candidato de la coalición “Por México al 
Frente”. El gobernador tuvo oportunidad de reunirse con el candidato presidencial, durante el informe del 
gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez. Anaya le dijo a Francisco Domínguez quien filtró la 
información sobre este tema de la nave industrial. “La información la sabe él y ahora yo. Él me hizo el favor de 
compartirme y yo le dije: denúncialo”, contó el gobernador. PARRANDA. Domínguez también habló del caso de la 
activista Mayra Alejandra Dávila Alvarado, a quien reportaron como desaparecida. El gobernador lamentó que se 
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destinaran recursos para su búsqueda, cuando no era necesario. “Me parece una irresponsabilidad de esta 
jovencita”. Afortunadamente Mayra está bien, pero en un país con violencia de género como el nuestro, no se 
deberían distraer esfuerzos para la búsqueda y localización de personas. AL ORDEN. Circuló la versión de que el 
exgobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, vendrá a Querétaro a meter orden en el PRI. Quienes 
lo conocen aseguran que mantiene una relación cercana con Juan José Ruiz, dirigente estatal priista que no na 
sabido/podido sumar y cada vez enfrenta más críticas al interior del tricolor querenano. RESPUESTA. El dirigente 
estatal de Morena, Carlos Peñafiel, ya le respondió a Paul Ospital. Como se recordará, el presidente nacional del 
Instituto Reyes Heroles declaró que en el PRI los candidatos están bien capacitados, motivo por el cual otros 
partidos buscan robarse a los militantes del tricolor. Para Peñafiel la razón de este cambio de logo corresponde a 
que “aún tienen consciencia social”, por lo que giran a la izquierda. Nosotros solo recordaremos las palabras de 
Groucho Marx: estos son mis principios. Si no le gustan, tengo otros. (AM 1 y 8) 
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